

# Trainee im Finanzrecherche-Team

**\*English version below\***

Die Umwelt- und Menschenrechtsorganisation *urgewald* e.V. sucht **ab Januar 2025** eine\*n Trainee für unser Finanzrecherche-Team. Wir veröffentlichen regelmäßig, welche Banken und Investoren hinter der Kohle-, Öl- und Gasindustrie stehen, z. B. auf [investinginclimatechaos.org](https://investinginclimatechaos.org) und auf [stillbankingoncoal.org](https://stillbankingoncoal.org).

Stellenumfang: 38,5 Stunden pro Woche

Arbeitsort: Sassenberg, Köln oder Berlin; die Einarbeitung erfolgt in Sassenberg

## Über *urgewald*

*urgewald* ist eine Umwelt- und Menschenrechtsorganisation, die seit 30 Jahren öffentlichen und privaten Banken und Konzernen auf die Finger schaut, wenn deren Aktivitäten Mensch und Umwelt schaden. *urgewald*-Recherchen decken auf, welche Banken und Investoren die Kohle-, Öl- und Gasindustrie finanzieren und mit ihrer Kreditvergabe und ihren Investitionen den Klimawandel anheizen. *urgewald*-Kampagnen gehen die Verantwortlichen in Unternehmen und Politik an und arbeiten dabei eng mit NGOs und zivilgesellschaftlichen Gruppen aus der ganzen Welt zusammen. In unserem Team arbeiten rund 60 Menschen. Unser Hauptsitz ist in Sassenberg, wir haben ein großes Büro in Berlin und ein kleines in Köln.

## Beschreibung der Stelle

Im Finanzrecherche-Team sitzt du an der Schnittstelle zwischen Kampagnen und Recherche. Wir nutzen unsere eigenen Divestment-Datenbanken „Global Coal Exit List“ und „Global Oil & Gas Exit List“ und zeigen, welche Banken die Kohle-, Öl- und Gasfirmen finanzieren und welche Investoren hinter diesen stehen. Wir veröffentlichen die Daten regelmäßig auf [investinginclimatechaos.org](https://investinginclimatechaos.org) und [stillbankingoncoal.org](https://stillbankingoncoal.org) und arbeiten an der Erstellung des Berichts „Banking on Climate Chaos“ mit. Die Daten zu Finanzierung und Investitionen sind eine wichtige Grundlage für Finanzkampagnen gegen die fossile Industrie von *urgewald* und anderen NGOs.

Du kannst komplexe Sachverhalte anschaulich darstellen? Du arbeitest gerne sowohl mit viel Eigenverantwortung als auch in Teamstrukturen? Du hast weder Angst vor Experimenten in Excel noch vor Kommunikation auf Englisch? Wenn du dich für unsere Ziele begeistern kannst, bieten wir dir ab Januar eine interessante Stelle in unserem Finanzrecherche-Team an.

## Zu den Arbeitsbereichen gehören

- Überprüfung, Bearbeitung und Zusammenführung von Datensätzen in Excel
- Analyse von Daten in Excel

- Zusammenstellung von Daten sowie textliche und grafische Aufbereitung für Medien, NGOs und Finanzinstitute in E-Mails, Präsentationen und Berichten
- Darstellung der Daten auf unseren Webseiten
- Zusammenarbeit mit international agierenden NGOs und Unterstützung von vielfältigen Finanzkampagnen

### **Deine Voraussetzungen**

- Du interessierst dich für klimapolitische und wirtschaftliche Zusammenhänge und bringst Herzblut für die Themen von urgewald mit.
- Du hast Erfahrung und Spaß an der Arbeit mit Daten und mit Excel. Falls du Kenntnisse in weiteren Programmen (z. B. RStudio) mitbringst, ist das von Vorteil.
- Du arbeitest methodisch, gewissenhaft und mit einem Auge für Details – ohne dabei den Blick für das große Ganze zu verlieren.
- Du kannst komplexe (Daten-)Zusammenhänge gut vermitteln.
- Du sprichst und schreibst gutes Englisch und hast mindestens grundlegende Deutschkenntnisse.
- Du kannst dich gut selbst organisieren. Dabei setzt du klare Prioritäten und behältst auch in turbulenten Zeiten den Überblick.
- Du arbeitest gerne im Team.
- Erste Erfahrungen in der Zusammenarbeit mit (internationalen) NGOs sind von Vorteil.

### **Unser Angebot**

- Du hast die Möglichkeit, bei einer professionellen und erfolgreichen Umwelt- und Menschenrechtsorganisation Druck auf Investoren, Banken und die Politik auszuüben, um unser Klima zu schützen.
- Du kannst in einem hochmotivierten Team aus Expert\*innen Erfahrungen sammeln und mit uns gemeinsam viel bewegen.
- Bei uns kannst du flexibel und selbstständig arbeiten. Du hast die Möglichkeit von Home-Office-Tagen und des Ausgleichs von arbeitsintensiven Phasen.
- Wir bieten dir eine Vollzeitstelle (38,5 Stunden) befristet auf 12 Monate. Eine Übernahme im Anschluss ist möglich.
- Das monatliche Gehalt in der Traineezeit beläuft sich auf 3.120 Euro.
- Du kannst Zuschüsse zum Deutschlandticket und zur Mitgliedschaft bei Urban Sports Club oder Hansefit bekommen.
- Du hast die Möglichkeit, an den Vorträgen unseres internationalen Online-Kurses „Finance Campaigner School“ teilzunehmen.

## **Klingt nach deiner Stelle? Bewirb dich!**

Bitte schicke folgende Informationen mit dem Betreff „Trainee im Finanzrecherche-Team“ an [bewerbung@urgewald.org](mailto:bewerbung@urgewald.org):

- Motivationsschreiben
- Lebenslauf
- ggf. bereits vorhandene Arbeitszeugnisse

Ein Foto ist nicht erforderlich.

Wir legen Wert auf Vielfalt und Chancengleichheit, unabhängig von Alter, Geschlecht, Behinderung, ethnischer Herkunft, sexueller Orientierung oder sozialem/religiösem Hintergrund.

Wir möchten dich ermutigen, dich auch dann zu bewerben, wenn du nicht alle oben genannten Voraussetzungen erfüllst.

### **Kontakt:**

Katrin Ganswindt

[bewerbung@urgewald.org](mailto:bewerbung@urgewald.org)

Betreff: Trainee Finance Research



# Trainee in the Finance Research Team

The environmental and human rights organization Urgewald e.V. is looking for a trainee for our Finance Research Team **starting in January 2025**. We regularly publish the banks and investors that are backing the coal, oil and gas industry, e. g., at [investinginclimatechaos.org](https://investinginclimatechaos.org) and at [stillbankingoncoal.org](https://stillbankingoncoal.org).

Working hours: 38.5 hours per week

Place of work: Sassenberg, Cologne or Berlin; regular presence in Sassenberg is required during the first weeks

## About Urgewald

*Urgewald is an environmental and human rights organization that has been keeping an eye on public and private banks and corporations when their activities harm people and the environment. For over 30 years, Urgewald's research has been uncovering which banks and investors finance the coal, oil and gas industries and fuel climate change with their loans and investments. Urgewald campaigns target those responsible within companies and politics, and is working closely with NGOs and civil society groups from all over the world. About 60 people are working at Urgewald. Our offices are in Sassenberg, Berlin, and Cologne.*

## Job Description

In the Finance Research Team, you will be at the intersection of campaigning and research. We use our own divestment databases, the "Global Coal Exit List" and the "Global Oil & Gas Exit List", and reveal which banks and investors support the coal, oil and gas companies. We regularly publish this data at [investinginclimatechaos.org](https://investinginclimatechaos.org) and at [stillbankingoncoal.org](https://stillbankingoncoal.org) and are involved in the preparation of the "Banking on Climate Chaos" report. The data on financing and investments is an important basis for finance campaigns against the fossil fuel industry by Urgewald and other NGOs.

Can you explain complex issues clearly? Do you enjoy working both in team structures and with a lot of personal responsibility? Are you open to experimenting in Excel and communicating in English? If the answers are yes and you are enthusiastic about our goals, we can offer you an interesting position in our Finance Research Team starting in January.

## Areas of Work

- Checking, editing and merging datasets in Excel
- Data analysis in Excel
- Compiling data and preparing text and graphics for the media, NGOs and financial institutions in emails, presentations and reports
- Presenting data on our websites

- Collaboration with internationally active NGOs and support of various finance campaigns

### **Your Skills**

- You are interested in climate policy and economic contexts and you are passionate about Urgewald's mission.
- You have experience and enjoy working with data and Excel. If you have knowledge of other programs (e. g., RStudio), this is a plus.
- You work methodically and with an eye for detail – without losing sight of the big picture.
- You are good at communicating complex (data) contexts.
- You speak and write good English and have at least a basic knowledge of German.
- You are good at organizing yourself. You set clear priorities and keep an overview even in turbulent times.
- You enjoy working in a team.
- Initial experience in working with (international) NGOs is advantageous.

### **What Urgewald Offers**

- You have the opportunity to work for a professional and successful environmental and human rights organization to put pressure on investors, banks and politicians to protect our climate.
- You can gain experience in a highly motivated team of experts and make a big difference together with us.
- You can work flexibly and independently with us. You have the option of working from home and balancing out work-intensive phases.
- We offer you a full-time position (38.5 hours) for a limited period of 12 months, with the possibility of subsequent permanent employment.
- The monthly salary during the trainee period is 3,120 €.
- Corporate benefits like a contribution to the public transport ticket and Urban Sports Club or Hansefit.
- You have the opportunity to participate in the lectures of our international online course “Finance Campaigner School”.

### **Sounds like your job? Apply now!**

Please send the following information with the subject “Trainee Finance Research” to [bewerbung@urgewald.org](mailto:bewerbung@urgewald.org):

- Letter of motivation
- Curriculum vitae
- Any existing references

A photo is not required.

We value diversity and equal opportunities, regardless of age, gender, disability, ethnic origin, sexual orientation or social/religious background.

We encourage you to apply, even if you don't yet have all the skills mentioned above.

**Contact:**

Katrin Ganswindt

[bewerbung@urgewald.org](mailto:bewerbung@urgewald.org)

Subject: Trainee Finance Research

